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Riunione del 4 dicembre 2023 
Commissari presenti: Giorgio Bernasconi, Alberto Bigger, Alessio Guscetti, Curzio Guscetti, 

Marino Jelmini. 
Municipali presenti: Aris Tenconi, Patrizia Gobbi Coradazzi, Giovanni Luppi, Emilio Bossi, 

Daniela Marveggio 
Altri presenti: Nicola Petrini, Sophie Tagliabue 
 
 
Egregio Presidente del Consiglio Comunale, 
Signore e Signori consiglieri comunali, 
 
come avrete avuto modo di leggere il MM 1177 propone per il prossimo anno un preventivo 
in sostanziale pareggio, ipotizzando un leggero utile di fr. 3'770.- nonostante una riduzione 
del gettito delle persone fisiche, dettato dalla partenza di alcuni facoltosi contribuenti, in parte 
compensato da un aumento del gettito delle persone giuridiche e dell’imposta immobiliare 
grazie all’assegnazione del valore di stima della Gottardo Arena.  
Si è inoltre appreso, per quanto concerne la voce “Gestione	patrimonio	e	debiti” di cui alla 
tabella a pag. 11, che nel frattempo si è riusciti ad assicurarsi un rinnovamento dei prestiti 
bancari in scadenza con un tasso inferiore a quello preventivato del 2,30%, portando dunque 
ad una riduzione della relativa spesa per interessi. 
 
Si riconosce anche in questa occasione il grande ed apprezzato lavoro dell’amministrazione e 
del Municipio nella determinazione sempre prudenziale delle varie voci di bilancio, 
sottoponendo al Consiglio comunale quello che sostanzialmente si può ritenere il peggior 
risultato ipotizzabile. Cautela nella spesa pubblica che è si è dimostrata vincente negli anni, 
come ben evidenziato dal grafico a pagina 2, permettendo di raggiungere un adeguato capitale 
proprio di oltre 3 milioni di franchi a copertura di eventuali futuri disavanzi d’esercizio 
almeno nel breve/medio termine. 
 
In quest’ottica non si intravvedono dunque margini o necessità di un taglio della spesa 
pubblica, ciò a tutela anzitutto degli ottimi ed apprezzati servizi offerti alla popolazione. La 
Gestione ha però avuto modo di riflettere su quello che invece è un altro tema delicato e molto 
sentito dalla cittadinanza in questi ultimi anni, cioè il costante aumento del costo della vita, 
dettato in primis dall’inflazione, per rapporto ad uno stagnante, se non calante, potere 
d’acquisto individuale e famigliare. 
 



Di fronte a tali problematiche e ad un costante consolidamento delle finanze pubbliche negli 
ultimi anni, si è dunque discusso sull’opportunità per il prossimo anno di una riduzione del 
moltiplicatore d’imposta. Questo ritenuto anche come la popolazione di Quinto si sia 
recentemente espressa a larga maggioranza a favore dell’aggregazione con Prato Leventina, 
ciò che darà vita nel 2025 al nuovo Comune di Quinto con un moltiplicatore d’imposta iniziale 
previsto al 90%. 
 
Chiedendo anticipazioni sull’andamento economico del presente anno, di fronte ad un 
preventivo che indicava una perdita rilevante per il 2023 di fr. 164'140.-, si è positivamente 
appreso che, grazie in generale a minori spese, una miglior tenuta dell’economica privata ed 
ulteriori sopravvenienze d’imposta, il prossimo consultivo dovrebbe prevedere nuovamente 
un avanzo d’esercizio. 
 
Per chi inoltre non ha avuto la possibilità di partecipare all’incontro del 15 novembre presso 
la Gottardo Arena si informa a titolo generale della possibilità aggiuntiva per il Comune di 
percepire verosimilmente nel prossimo anno un importo stimato di circa fr. 200'000.- dalla 
vendita alla Valascia Immobiliare SA di una striscia di terreno pubblico adiacente allo stadio al 
fine di permetterle la realizzazione di un nuovo hotel. 
 
Tutti questi elementi hanno dunque portato la presente Commissione a ritenere che vi sono le 
sufficienti basi finanziarie per giudicare sostenibile ed opportuno una diminuzione del 
moltiplicatore d’imposta per il 2024 dall’attuale 95% al 90% con una minor entrata del gettito 
d’imposta delle PF e PG stimabile in complessivi fr. 105'265.-. In questo modo si procederebbe 
pertanto sin d’ora ad allineare quello che sarà verosimilmente il futuro moltiplicatore del 
nuovo Comune allargato e si compenserebbe fin da subito parte dell’aumento delle numerose 
spese che incidono già da tempo ed in maniera gravosa sulla nostra cittadinanza. 
 
Oltre ad un segnale politico ed economico, questa diminuzione permetterà inoltre all’attuale 
amministrazione di esaminare più nel dettaglio la sostenibilità di tale ridotto prelievo fiscale 
nel medio/lungo periodo per rapporto alle spese che anche il nuovo Comune di Quinto dovrà 
affrontare.  
 
A seguito di quanto suesposto la Commissione della Gestione invita dunque il lodevole 
Consiglio Comunale a voler accettare il MM 1177 con la proposta di emendamento volta alla 
fissazione del moltiplicatore d’imposta politico per l’anno 2024 al 90%. 
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